# ITINERARIO ESPIRITUAL DEL CURSO 2023/2024

"Aquí estoy Señor, para hacer tu voluntad" (Hb 10, 7)

SEMINARIO MENOR DE TOLEDO "STO. TOMÁS DE VILLANUEVA"

# **CURSO 2023/2024: DIOS PADRE**

Lema: "Aquí estoy Señor, para hacer tu voluntad" (Hb. 10, 7).

# > Texto bíblico: De la carta a los Hebreos 10, 4-10

Hermanos: Es imposible que la sangre de los toros y de los machos cabríos quite los pecados. Por eso, al entrar él en el mundo dice: Tú no quisiste sacrificios ni ofrendas, | pero me formaste un cuerpo; | no aceptaste | holocaustos ni víctimas expiatorias. Entonces yo dije: He aquí que vengo | —pues así está escrito en el comienzo del libro acerca de mí— | para hacer, ioh Dios!, tu voluntad. Primero dice: Tú no quisiste sacrificios ni ofrendas, ni holocaustos, ni víctimas expiatorias, que se ofrecen según la ley. Después añade: He aquí que vengo para hacer tu voluntad. Niega lo primero, para afirmar lo segundo. Y conforme a esa voluntad todos quedamos santificados por la oblación del cuerpo de Jesucristo, hecha una vez para siempre.

# > Imagen: "El Expolio" de El Greco.

En la sacristía de la Catedral Primada admiramos este magnífico cuadro de El Greco realizado entre 1577 y 1579 para representar el momento justo en que Jesús fue despojado de sus vestiduras antes de ser crucificado: un tema habitual en las sacristías, lugar en el que los ministros sagrados se revisten y se desvisten para las celebraciones litúrgicas. La composición es simétrica y vertical donde domina la falta de espacio y la actitud amenazadora de las turbas llevándonos al dramatismo. El centro de atención es Jesús revestido de un color rojo intenso y expansivo, símbolo de su pasión.

Jesús rodeado por las piadosas mujeres y por los sayones, acorralado por personajes de diferente estatura y observando la dureza de los clavos descansa su mirada, sobre todo, en el Padre. En

el cuadro vemos una luz que procede de lo alto enfocando el rostro de Jesús y su túnica. Además, parece como si Jesús quisiera avanzar hacia nosotros mostrándonos su entrega total a los planes del Padre. El "Aquí estoy", el "Heme aquí" de Jesús que los sacerdotes repitieron el día de su ordenación será en estos meses nuestro principal aprendizaje espiritual.

# ➤ Homilía del papa Benedicto XVI (11-IX-2006)

En el contexto de la encarnación de Jesús hay dos diálogos que van juntos y se funden, se hacen uno. Está ante todo el diálogo de María con el arcángel Gabriel, en el que ella dice: "Hágase en mí según tu palabra" (Lc 1, 38). Pero existe un texto paralelo a este, podríamos decir un diálogo dentro de Dios, que se encuentra recogido en la carta a los Hebreos, cuando dice que las palabras del salmo 40 son como un diálogo entre el Padre y el Hijo, un diálogo con el que se inicia la Encarnación. El Hijo eterno dice al Padre: "Sacrificio y oblación no quisiste; pero me has formado un cuerpo. (...) He aquí que vengo (...) para hacer, oh Dios, tu voluntad" (Hb 10, 5-7; cf. Sal 40, 6-8). El "sí" del Hijo —"He aquí que vengo para hacer tu voluntad"— y el "sí" de María —"Hágase en mí según tu palabra"— se convierten en un único "sí". De esta manera el Verbo se hace carne en María. En este doble "sí" la obediencia del Hijo se hace cuerpo, María con su "sí" le da el cuerpo.

"¡Qué tengo yo contigo, mujer?" (Jn 2, 4). La relación más profunda que tienen Jesús y María es este doble "sí", gracias a cuya coincidencia se realizó la encarnación. Con su respuesta nuestro Señor alude a este punto de su profundísima unidad. A él remite a su Madre. Ahí, en este común "sí" a la voluntad del Padre, se encuentra la solución. También nosotros debemos aprender a encaminarnos hacia este punto; ahí encontraremos la respuesta a nuestras preguntas. Partiendo de ahí comprendemos ahora también la segunda frase de la respuesta de Jesús: "Todavía no ha llegado mi

hora" (Jn 2, 4). Jesús nunca actúa solamente por sí mismo; nunca actúa para agradar a los otros. Actúa siempre partiendo del Padre, y esto es precisamente lo que lo une a María, porque ahí, en esa unidad de voluntad con el Padre, ha querido poner también ella su petición "No tienen vino" (Jn 2, 3). Por eso, después de la respuesta de Jesús, que parece rechazar la petición, ella sorprendentemente puede decir a los servidores con sencillez: "Haced lo que él os diga" (Jn 2, 5).

### > Profundizando.

El itinerario espiritual del Seminario Menor nos lleva este año a centrarnos en Dios Padre con una singularidad: continuamos el segundo año de preparación al Centenario de la erección canónica del Seminario Menor de Toledo que tuvo lugar el 13 de agosto de 1925 y su apertura solemne el 1 de octubre del mismo año.

Nos acompañarán en este propósito las catequesis del Papa Francisco sobre el Padrenuestro y sus recientes enseñanzas en la JMJ de Lisboa 2023. No olvidamos tampoco el reciente instrumento pastoral de nuestros obispos: "El Dios fiel que mantiene su alianza". Acogemos finalmente también los objetivos del plan pastoral de nuestra archidiócesis, que en este curso 2023/2024 está centrado en la vocación al sacerdocio en el 50º Aniversario de la carta pastoral, Un Seminario nuevo y libre del Cardenal Marcelo González.

# Lo mejor está por llegar.

Primer trimestre	Segundo trimestre	Tercer trimestre
Iglesia	Jesucristo	Misión
"Este es mi Hijo, escuchadlo" (Mt. 17, 5)	"Padre, a tus manos encomiendo mi espíritu" (Lc 23, 46)	"Les daré a conocer tu Nombre" (Jn 17, 26)

# PLAN PASTORAL DIOCESANO 2023/2024

El lema diocesano de este curso será "Testigos de la Misericordia Divina", que irá en paralelo al lema de los tres años de preparación al Sínodo Diocesano de 2024: "Los sueños se construyen juntos". El icono bíblico que representa el diálogo de Jesús con Pedro en Tiberíades servirá de imagen oficial para el curso pastoral. Aparte de las fechas diocesanas importantes de la Jornada de inicio de curso (23 de septiembre) y las Jornadas de Pastoral (26 y 27 de enero de 2024), nuestro Arzobispo nos convoca a un Congreso Eucarístico diocesano del 5 al 8 de junio de 2024.

Para los sacerdotes, el 23 de enero, solemnidad de san Ildefonso, será una jornada de jubileo sacerdotal. Y del 19 al 24 de agosto nuestro presbiterio será consagrado a la Stma. Virgen en Fátima. Se enfatizarán también a lo largo de todo el curso los sacramentos de la Penitencia y de la Eucaristía.

# PRIMER TRIMESTRE

➤ Lema: "Este es mi Hijo, escuchadlo" (Mt. 17, 5).

> Tema: La Iglesia.

> Profundizando: Discurso del Santo Padre Francisco en la Ceremonia de Bienvenida de la JMJ de Lisboa 2023

Ustedes no están aquí por casualidad. A todos el Señor nos llamó desde el comienzo de la vida. Él los llamó por sus nombres. [...] Intenten imaginar estas palabras escritas en letras grandes; y después piensen que están escritas dentro de cada uno de ustedes, en sus corazones [...] has sido llamado por tu nombre [...] No fuimos llamados automáticamente, fuimos llamados por el nombre [...] Al

principio de la trama de la vida, antes de los talentos que tenemos, antes de las sombras de las heridas que llevamos dentro, hemos sido llamados. Hemos sido llamados, ¿por qué? Porque somos amados. Hemos sido llamados porque somos amados. Es lindo. A los ojos de Dios somos hijos valiosos, que Él llama cada día para abrazar, para animar, para hacer de cada uno de nosotros una obra maestra única, original [...]

Que estos días sean ecos vibrantes de la llamada amorosa de Dios, porque somos valiosos a los ojos de Dios, a pesar de aquello que a veces ven nuestros ojos, a veces nuestros ojos están empañados por la negatividad y deslumbrados por tantas distracciones [...] Único es el latido de Dios por ti. Que sean días en los que grabemos en el corazón que somos amados como somos. [...]

No es un modo de decir, es Palabra de Dios (cf. ls 43,1; 2 Tm 1,9). Amigo, si Dios te llama por tu nombre significa que para Dios ninguno de nosotros es un número. Es un rostro, es una cara, es un corazón. Quisiera que cada uno vea una cosa: muchos hoy saben tu nombre, pero no te llaman por tu nombre. [...] Muchas realidades que hoy nos atraen y prometen felicidad después se muestran por aquello de lo que son: cosas vanas, pompas de jabón, cosas superfluas, cosas que no sirven y que nos dejan vacíos por dentro. Les digo una cosa: Jesús no es así, no es así; Él confía en ti [...]

Y es por eso [que] nosotros, su Iglesia, somos la comunidad de los que son llamados; no somos la comunidad de los mejores, no, somos todos pecadores, pero somos llamados así como somos [...] Piensen esto: Jesús me llama como soy, no como quisiera ser. Somos comunidad de hermanos y hermanas de Jesús, hijos e hijas del mismo Padre [...]

En la Iglesia, hay espacio para todos. Para todos. En la Iglesia, ninguno sobra. Ninguno está de más. Hay espacio para todos [...] Y esa es la Iglesia, la Madre de todos. Hay lugar para todos. El Señor no señala con el dedo, sino que abre sus brazos. Es curioso: el Señor nos abraza a todos [...]

Nunca se cansen de preguntar [...] quien pregunta permanece "inquieto" y la inquietud es el mejor remedio para la rutina, a veces una especie de normalidad que anestesia el alma [...] Y una cosa muy interesante: Dios ama por sorpresa. No está programado. El amor de Dios es sorpresa. Es sorpresa. Siempre sorprende. [...] Confien, porque Dios es Padre y es Padre que nos quiere y Padre que nos ama.

# > Lo mejor está por llegar.

- ❖ SEPTIEMBRE: "PADRE NUESTRO".
- Objetivo: Conocer a Dios nuestro Padre a través de su obra creadora. Septiembre coincide con el "tiempo de la creación".
- Aplicación concreta: El "nosotros": Hay una ausencia impresionante en el texto del Padre nuestro [...] «Yo» no se dice nunca. Jesús nos enseña a rezar, teniendo en nuestros labios sobre todo el «Tú», porque la oración cristiana es diálogo: Se reza con el tú y con el nosotros [...] Una vez el capellán de una cárcel me preguntó: «Dígame, padre, ¿Cuál es la palabra contraria a yo?» Y yo, ingenuo, dije: «Tú». «Este es el principio de la guerra. La palabra opuesta a "yo" es "nosotros", donde está la paz, todos juntos» (Papa Francisco, 13-II-2019).
- Un Seminario nuevo y libre: En nuestra Diócesis de Toledo existe y debe seguir existiendo el Seminario Menor propiamente dicho.

# ❖ OCTUBRE: "QUE ESTÁS EN EL CIELO".

- Objetivo: Santo Tomás de Villanueva y el Beato José Sala nos empujarán a vivir este mes misionero con "corazones ardientes y pies en camino", encomendando al Papa y al Sínodo universal.
- Aplicación concreta: "Por la salvación de las almas". En el hambre de amor que todos sentimos, no buscamos algo que no existe: es, en cambio, la invitación a conocer a Dios que es padre. La conversión de San Agustín, por ejemplo, pasó por esa cima: el

joven y brillante retórico buscaba sencillamente entre las criaturas algo que ninguna criatura podría darle, hasta que un día tuvo el coraje de mirar hacia arriba. Y ese día conoció a Dios. A Dios que ama. La frase «en los cielos» no quiere expresar una distancia, sino una diferencia radical de amor, otra dimensión de amor, un amor incansable, un amor que permanecerá siempre, todavía más, que está al alcance de la mano» (Papa Francisco, 20-II-2019).

■ Un Seminario nuevo y libre: El Seminario Menor atiende directamente a esta intención (la vocación sacerdotal) en todos los alumnos y va seleccionando progresivamente a aquellos, y solo a aquellos, que se manifiestan sinceramente como candidatos para el Seminario Mayor.

### ❖ NOVIEMBRE: "SANTIFICADO SEA TU NOMBRE".

- Objetivo: Los santos nos acompañan en la búsqueda cotidiana de la santidad. S. Manuel González explicaba que lo que nos separa de los difuntos es el margen o límite de la Sagrada Forma.
- Aplicación concreta: "La santidad de los pequeños gestos". "Dios es santo, pero si nosotros, si nuestra vida no es santa, hay una gran incoherencia. La santidad de Dios debe reflejarse en nuestras acciones, en nuestra vida. «Yo soy cristiano, Dios es santo, pero yo hago tantas cosas malas»; no, esto no vale. La santidad de Jesús se expande en círculos concéntricos, como cuando arrojamos una piedra a un estanque" (Papa Francisco 27-II-2019)
- Un Seminario nuevo y libre: La Iglesia puede y debe hablar de esta posible llamada de Dios a niños, a jóvenes, a adultos, sea cual sea el lugar en que se encuentran.

### ❖ DICIEMBRE: "VENGA A NOSOTROS TU REINO".

- Objetivo: Cuidar especialmente la vivencia del Adviento y Navidad imitando a la Virgen "Apresurada" en la visitación.
- Aplicación concreta: "La solicitud sin demora por los demás". «iVenga a nosotros tu Reino!». Que es como decir: «iPadre, te

necesitamos!, iJesús te necesitamos! iNecesitamos que en todas partes y para siempre seas Señor entre nosotros!». Sembremos esta palabra en medio de nuestros pecados y fracasos. Regalémosla a las personas que están derrotadas y dobladas por la vida [...] "Venga a nosotros tu Reino" es como decir "Ven, Señor Jesús". Y Jesús dice: "Vengo pronto". Y Jesús viene, a su manera, pero todos los días (Papa Francisco 6-III-2019).

■ Un Seminario nuevo y libre: El Concilio Vaticano II ha tomado entre sus manos el Seminario Menor y lo ha integrado dentro de los esfuerzos que debemos hacer todos para responder a las llamadas de Dios en favor del sacerdocio.

### SEGUNDO TRIMESTRE

➤ Lema: "Padre, a tus manos encomiendo mi espíritu" (Lc 23, 46)

> Tema: Jesucristo.

> Profundizando: Discurso del Santo Padre Francisco en el Via Crucis de la JMJ de Lisboa 2023:

Jesús es el Camino y vamos a caminar con Él, porque Él caminó. Cuando estuvo entre nosotros, Jesús caminó. Caminó, curando a los enfermos, atendiendo a los pobres, haciendo justicia, caminó predicando, enseñándonos. Jesús camina, pero el camino que más está grabado en nuestro corazón es el camino del Calvario, el camino de la Cruz [...] Miremos a Jesús que pasa y caminemos con Él.

El camino de Jesús es Dios que sale de sí mismo, sale de sí mismo para caminar entre nosotros. Eso que escuchamos tantas veces en la Misa: "El Verbo se hizo carne y caminó entre nosotros". La Cruz es el sentido más grande del amor más grande, ese amor con que Jesús quiere abrazar nuestra vida. ¿Nuestra? Sí, pero la tuya, la tuya, la tuya, la de cada uno de nosotros. Jesús camina por mí. Lo tenemos

que decir todos. Jesús empieza este camino por mí, para dar su vida por mí. Y nadie tiene más amor que el que da la vida por sus amigos, el que da la vida por los demás [...] Nadie tiene más amor que el que da la vida, y esto lo enseñó Jesús [...] Decía una persona muy creyente una frase que a mí me tocó mucho. Decía así: "Señor, por tu inefable agonía, puedo creer en el amor" [...]

Jesús camina, pero espera algo, espera nuestra compañía, espera que miremos... No sé, espera abrir ventanas de mi alma, de tu alma, del alma de cada uno de nosotros. iQué feas son las almas cerradas, que siembran para adentro, sonríen para adentro! No tienen sentido. Jesús camina y espera con su amor, espera con su ternura, darnos consuelo, enjugar nuestras lágrimas. iYo lloro de vez en cuando? iHay cosas en la vida que me hacen llorar? Todos en la vida hemos llorado, y lloramos todavía. Y ahí está Jesús con nosotros, Él llora con nosotros, porque nos acompaña en la oscuridad que nos lleva al llanto. [...]

Jesús, con su ternura, enjuga nuestras lágrimas escondidas. Jesús espera colmar, con su cercanía, nuestra soledad. iQué tristes son los momentos de soledad! Él está ahí, Él quiere colmar esa soledad. Y Él espera a empujarnos a abrazar el riesgo de amar [...] Amar es riesgoso [...] Hoy vamos a hacer el camino con Él, el camino de su sufrimiento, el camino de nuestras ansiedades, el camino de nuestras soledades [...] Jesús camina a la Cruz, muere en la Cruz, para que nuestra alma pueda sonreír. Amén.

- > Lo mejor está por llegar.
  - ❖ ENERO: "HÁGASE TU VOLUNTAD EN LA TIERRA COMO EN EL CIELO".
- Objetivo: La jornada jubilar sacerdotal de San Ildefonso y las Jornadas de Pastoral junto al Domingo de la Palabra de Dios nos enfervorizarán para emprender con fuerza el trimestre más vocacional del curso.
- Aplicación concreta: "La espiritualidad del recomenzar" centrada en la Palabra de Dios: Él viene a buscarnos en nuestras crisis para

ayudarnos a recomenzar. ¿Cuál es la voluntad de Dios encarnada en Jesús?: Buscar y salvar lo que está perdido. Rezando «hágase tu voluntad», no estamos invitados a bajar servilmente la cabeza, como si fuéramos esclavos. ¡No! Dios nos quiere libres; y es su amor el que nos libera [...] El cristiano no cree en un «sino» ineludible. Si rezamos es porque creemos que Dios puede y quiere transformar la realidad venciendo el mal con el bien. (Papa Francisco 20-III-2019).

■ Un Seminario nuevo y libre: "Si Dios llama a un niño para el bautismo a través de la fe de la Iglesia, también puede llamarle para el sacerdocio".

### FEBRERO: "DANOS HOY NUESTRO PAN DE CADA DÍA".

- Objetivo: Al hilo de la Jornada diocesana de monaguillos renovaremos entre los seminaristas el aprecio hacia este oficio tan cercano al sacerdote, para vivirlo con más devoción y fruto.
- Aplicación concreta: "La piedad en el servicio al altar": "Una vez había una gran multitud ante Jesús; era gente que tenía hambre. Jesús preguntó si alguien tenía algo, y solo se encontró un niño dispuesto a compartir lo que tenía: cinco panes y dos peces [...] El verdadero milagro realizado por Jesús ese día no es tanto la multiplicación —que es verdad— sino el compartir: dad lo que tengáis y yo haré el milagro. Él mismo, multiplicando aquel pan ofrecido, anticipó la ofrenda de sí mismo en el Pan Eucarístico" (Papa Francisco 27-III-2019).
- Un Seminario nuevo y libre: "Es preciso hacer que el Seminario Menor sea "como el centro de un esfuerzo global al servicio de las vocaciones, como el punto de partida y de unión, el símbolo de una actividad que interesa al porvenir del sacerdocio, de la vida religiosa y de las misiones, como un órgano en el conjunto de una pastoral de la juventud escolar y universitaria".

### ❖ MARZO: "PERDONA NUESTRAS OFENSAS".

- Objetivo: El Niño Jesús llamaba al Padre "Abbá". También a S. José. Cultivemos la sencillez y confianza de la palabra "Abbá".
- Aplicación concreta: "Abbá ("Papá") y el "Mysterium lunae" (todo lo recibimos de Dios): "Ninguno de nosotros es perfecto, Hay pecados que se ven y pecados que no se ven. El peor es la soberbia. Había una vez un convento de monjas, en el año 1600-1700, en la época del jansenismo: eran perfectísimas y se decía de ellas que eran purísimas, como los ángeles, pero soberbias como los demonios. Siempre debemos recordar que la vida es una gracia, es el milagro que Dios ha sacado de la nada. Ninguno de nosotros puede amar solamente con sus propias fuerzas. Ninguno de nosotros ama tanto a Dios como Él nos ha amado. Basta ponerse ante un crucifijo para comprender la desproporción (Papa Francisco 10-IV-2019).
- Un Seminario nuevo y libre: "Queridos seminaristas: Haced de nuestro Seminario un centro vivo de amor a Dios, de espiritualidad fecunda, de trabajo riguroso y exigente".

# TERCER TRIMESTRE

> Lema: "Les daré a conocer tu Nombre" (Jn 17, 26)

> Tema: La misión.

> Profundizando: Del Discurso del Papa Francisco en la Vigilia con los Jóvenes en la JMJ de Lisboa 2023.

Uno se pregunta: ¿por qué María se levanta y va deprisa a ver a su prima? [...] María realiza un gesto no pedido, no obligatorio, María va porque ama, y «el que ama, vuela, corre y se alegra» (Imitación de Cristo, III, 5). Eso es lo que nos hace el amor. La alegría de María es doble: ella acaba de recibir el anuncio del ángel que iba a recibir al Redentor y también la noticia de que su prima está embarazada. Entonces, es curioso: en vez de pensar en ella,

piensa en la otra. ¿Por qué? Porque la alegría es misionera, la alegría no es para uno, es para llevar algo [...]Y entonces yo tengo que llevar esa alegría a los demás.

Pero esa alegría que nosotros tenemos, también otros nos prepararon para recibirla [...] Todos, si miramos hacia atrás, tenemos personas que fueron un rayo de luz para la vida [...] Nosotros tenemos raíces de alegría. Y también nosotros podemos ser, para los demás, raíces de alegría. No se trata de llevar una alegría pasajera, una alegría de momento. Se trata de llevar una alegría que cree raíces. La alegría no está en la biblioteca, encerrada, aunque hay que estudiar, pero está en otro lado [...] Hay que descubrirla en nuestro diálogo con los demás [...] Y eso, a veces, cansa [...] Los alpinos, que les gusta subir montañas, tienen un cantito muy lindo que dice así: "En el arte de ascender —la montaña—, lo que importa no es no caer, sino no permanecer caído". Y cuando vemos alguno —amigos nuestros que están caídos—, iqué tenemos que hacer? Levantarlo. Fíjense cuando uno tiene que levantar o ayudar a levantar a una persona qué gesto hace: lo mira de arriba hacia abajo. La única oportunidad, el único momento que es lícito mirar a una persona de arriba abajo es para ayudar a levantarse.

Y en la vida, para lograr las cosas hay que entrenarse en el camino. A veces no tenemos ganas de caminar, no tenemos ganas de hacer esfuerzos, nos copiamos en los exámenes porque no queremos estudiar y no llegamos al éxito [...] Detrás de un gol, iqué hay? Mucho entrenamiento. Detrás de un éxito, iqué hay? Mucho entrenamiento. Y en la vida, no siempre uno puede hacer lo que quiere, sino aquello que la vocación que tengo dentro —cada uno tiene su vocación— nos lleva a hacer. Yo los dejo con esta idea nomás: caminar y, si uno se cae, levantarse; caminar con una meta; entrenarse todos los días en la vida. En la vida, nada es gratis. Todo se paga. Sólo hay una cosa gratis: el amor de Jesús.

> Lo mejor está por llegar.

- \*ABRIL: "COMO NOSOTROS PERDONAMOS A LOS QUE NOS OFENDEN".
- Objetivo: Procuraremos dar un empujón a la vida fraterna, el ser hermanos, en el Seminario, entre nosotros y con nuestras familias. Con María, la Virgen de Fátima, todo se puede...
- Aplicación concreta: "Prácticas de urbanidad y caridad con el prójimo": "Los que han recibido tanto deben aprender a dar tanto. A veces he escuchado gente que decía: "iNunca perdonaré a esa persona!" Pero si no perdonas, Dios no te perdonará. Tú cierras la puerta [...] Un sacerdote, cuando estaba en la otra diócesis, me contó angustiado que había ido a dar los últimos sacramentos a una anciana que estaba a punto de morir. La pobre señora no podía hablar. Y el sacerdote le dice: "Señora, ise arrepiente de sus pecados?" La señora dijo que sí. No pudo confesarlos, pero dijo que sí. Es suficiente Y luego otra vez: "iPerdona a los demás?" Y la señora, en su lecho de muerte, dijo: "No". El cura estaba angustiado. Si no perdonamos, Dios no te perdonará [...] (Papa Francisco, 24-IV-2019).
- Un Seminario nuevo y libre: "Yo deseo que los seminaristas de nuestro Seminario ardan con el fuego que Jesucristo, tu Hijo, vino a traer a la tierra".

# ❖ MAYO: "NO NOS DEJES CAER EN LA TENTACIÓN".

- Objetivo: Volveremos nuestros ojos hacia la Virgen, Madre Sacerdotal, invocándola como la Virgen "Desatanudos".
- Aplicación concreta: "La virtud de la santa pureza": El Padre no es el autor del mal, a ningún hijo que pide un pez le da una culebra, como enseña Jesús, y cuando el mal aparece en la vida del hombre, lucha contra él, a su lado, para que pueda ser liberado [...] En el momento de la agonía, Dios pide al hombre que no lo abandone, y el hombre en cambio duerme. En el tiempo en que el hombre conoce su prueba, Dios en cambio vela (Papa Francisco, 1-V-2019).

- Un Seminario nuevo y libre: "El problema de la vocación y de las vocaciones es de toda la Iglesia, en el sentido en que toda ella, familias, parroquias, grupos [...], deben estar dando vueltas continuamente [...] a la gran pregunta y a la gran respuesta: ¿qué quiere Dios de mí?, ¿qué debo hacer por Dios?
  - ❖ JUNIO: "Y LÍBRANOS DEL MAL. AMÉN".
- Objetivo: Vivir el fin de curso desde el agradecimiento al Corazón de Jesús unidos a la celebración del Congreso Eucarístico diocesano.
- Aplicación concreta: "Vencer los respetos humanos por Cristo y por María": El maligno tiende a aferrarnos y a mordernos y del cual se pide a Dios la liberación. Jesús enseña a sus amigos a poner la invocación del Padre delante de todo, también y especialmente en los momentos en los que el maligno hace sentir su presencia amenazante. El cristiano sabe cuán abrumador es el poder del mal, y al mismo tiempo experimenta que Jesús, que nunca ha cedido a sus adulaciones, está de nuestra parte y viene a ayudarnos (Papa Francisco, 15-V-2019).
- Un Seminario nuevo y libre: "Escuchad la voz de Cristo que os llama entre sus operarios; imprimid un sentido a la vida, haciendo vuestras las preocupaciones de la Iglesia para la elevación y el progreso de los pueblos".

### Oración de San Carlos de Foucauld

Padre mío, me abandono a Ti. Haz de mí lo que quieras.
Lo que hagas de mí te lo agradezco, estoy dispuesto a todo,
lo acepto todo. Con tal que tu voluntad se haga en mí y en
todas tus criaturas, no deseo nada más, Dios mío.
Pongo mi vida en tus manos. Te la doy, Dios mío,
con todo el amor de mi corazón, porque te amo,
y porque para mí amarte es darme, entregarme en tus
manos sin medida, con infinita confianza,
porque Tú eres mi Padre. Amén.

